

Einladung: KOFF Zentralamerika Rundtisch

Menschenrechte, Frieden und Entwicklung in Guatemala und Honduras: Welche Rolle spielen Schweizer Akteure?

Montag, 27. August 2017 von 15:00– 17:30 bei swisspeace, Sonnenbergstrasse 17, Bern

mit der Teilnahme von

Hans-Ruedi Bortis Schweizer Botschafter für Guatemala und Honduras

Die Schweizer Plattform für Friedensförderung KOFF und das Schweizer Forum für Menschenrechte und Frieden in Guatemala und Honduras (*Foro Suizo*) laden Sie herzlich zum diesjährigen KOFF Zentralamerika Rundtisch ein. Es ist uns eine besondere Freude, den langjährigen und konstruktiven Austausch zwischen der Schweizer Botschaft vor Ort, weiteren staatlichen Vertreter_innen der Schweiz und der Schweizer Zivilgesellschaft dieses Jahr mit dem neuen Schweizer Botschafter für Guatemala und Honduras, Herrn Hans-Ruedi Bortis, fortführen zu können.

Neben der Diskussion zur aktuellen Situation in Guatemala und Honduras bezüglich Menschenrechten, Frieden und Entwicklung, dient der diesjährige KOFF Zentralamerika Rundtisch insbesondere auch dem gegenseitigen Kennenlernen und dem Austausch unter Schweizer Schlüsselakteuren zu Visionen, Strategien und Aktivitäten in der Region. Dabei werden auch konkrete Themen, Prozesse und Projekte zur Sprache kommen, die für das Schweizer Engagement in den beiden Ländern relevant sind. Dazu gehören unter anderen die Bekämpfung von Korruption und Straflosigkeit, der Schutz von Menschenrechtsverteidiger_innen und des zivilgesellschaftlichen Handlungsspielraums, die Konflikte rund um wirtschaftliche Grossprojekte in beiden Ländern, sowie die anhaltende politische Krise seit den Wahlen in Honduras und Entwicklungen im Bereich Rechtsstaatlichkeit, auch im Hinblick auf die Wahlen 2019 in Guatemala. Sicherlich wird es ebenfalls Raum geben, einen möglichen Ausstieg der DEZA aus Lateinamerika und den damit verknüpften Paradigmenwechsel in der Schweizer IZA zu thematisieren.

Wir freuen uns auf einen interessanten, anregenden und konstruktiven Austausch und bitten um Anmeldung bis zum 10. August 2018 bei [Anna Leissing](#).

Freundliche Grüsse,

Schweizer Plattform für Friedensförderung KOFF

Anna Leissing

KOFF

Die Schweizer Plattform für Friedensförderung
La plateforme suisse de promotion de la paix
La piattaforma svizzera per la promozione della pace
The Swiss platform for peacebuilding

Programm

15:00 Begrüssung, Einleitung und Vorstellungsrunde

15:15 Aktuelle Entwicklungen in Guatemala und Honduras

- Hans-Ruedi Bortis – Schweizer Botschafter für Guatemala und Honduras

15:30 Fragen, Reaktionen & Inputs

- Schweizer Forum für Menschenrechte und Frieden in Guatemala & Honduras (Foro Suizo)

16:00 Pause

16:20 Offene Diskussion: Themen, Prozesse und Projekte in Guatemala und Honduras

- Bekämpfung von Korruption und Straflosigkeit
- Schutz von Menschenrechtsverteidiger_innen und zivilgesellschaftlichem Handlungsspielraum
- Konflikte rund um wirtschaftliche Grossprojekte in der Region
- Politische Krise seit den Wahlen in Honduras
- Rechtsstaatlichkeit und Wahlen in Guatemala

17:20 Abschluss und Ausblick

17:30 Ende und Apéro

Moderation

Anna Leissing Schweizer Plattform für Friedensförderung KOFF